
横尾議員 私の方からは、海部病院移転後の施設利用についてお伺いします。県の意向や

方針も分からない現時点では、この提案は時期早々とは思いますが、役場の移転先施設と

して検討してはどうでしょうか。防災対策上有効であり、また、財政面においても非常に

助かるのではないかと思います。現役場庁舎は誰の目にも分かるほど老朽化しており、雨

漏りも目立ちます。それに耐震化もしておらず港の近くでもあり、とても防災上の避難施

設に推奨できる建物ではありません。これから新海部病院の建設が始まりますし、県との

これからの協議のなかで、この提案はできないものでしょうか。小学校の統廃合ができた

今、残る公共施設は役場です。地震・津波が起きる確率が高まってきているなか、早急に

検討すべき課題と思いますが、いかがでしょうか。町の構想や見解をお伺いします。つぎ

に福井町政の評価についてお伺いします。９月の所信表明で、それぞれの政策について述

べていますが、改めて自己評価をしていただきたいと思います。特に成果として具体的な

ものを取り上げて説明をして欲しく思います。答弁は広報紙記載を考慮した上で簡潔にお

願いしたいと思います。私が思う重点政策のなかで空き家・空き店舗対策、農林水産業の

再生は成果が上がっているのか疑問に思っています。空き家・空き店舗対策では、空き家

調査、空き店舗では視察者案内のみの認識です。農林水産業の再生は、いつもの助成事業

のみではないのかというのが私の評価です。また、河内活性化センターは、目立つ看板が

なく十分なお披露目や住民の活用ができているとは思えませんし、旧温泉施設もいまだ売

却先が見つからない状況においては、もっと戦略・戦術をもって、また、目標を定め成果

が上がる施策をお願いしたいと考えます。さて、来年は選挙があります。これら重点政策

の継続に向けて、また、先ほど提案しました旧海部病院施設に役場移転構想も重大な課題

です。この検討もお願いし、二期目への意向はいかがなものか、お伺いいたします。この

点につきましては、樫谷議員の答弁にありましたように、町長も来年度を目指すというこ

となので、これは割愛させていただきます。以上、よろしくお願いします。 

 

枡富議長 福井町長。 

 

福井町長 横尾議員のご質問にお答えいたします。まず海部病院移転後の施設利用でござ

いますが、現海部病院施設については、今後、その利活用が大きな課題となってまいりま

す。現在の病院が町の中心的なエリアにございますので、町としては、空き家にだけはし

たくない、むしろこれを機会に、以前より人の出入りが多い建物にしたいと思っています。

しかしながら、県といたしましては、行政執行上、現時点では、必要な県有施設はござい



ませんので、有効活用を期待することは難しいと思います。したがって、県と町が、お互

いに必要と思われる施設を町が主体的に提案し、要望しながら、案を煮詰めていくことに

なろうかと思います。一例としては、横尾議員がご提案いただきました役場を始めとした、

牟岐町の津波に安全でない主要な施設の移転による複合ビル、あるいは、サテライトオフ

ィスビルを中核とした複合店舗、あるいは、長期療養所を中核とした複合施設など、南海

トラフ地震では２階まで津波が来るという防災上配慮の必要な施設であることも踏まえな

がら、皆様のご意見を結集して最善のプランを県に要望してまいりたいと考えています。

県としても、今、大きな命題となっている地方創生がございます。課題解決先進県徳島と

して、津波浸水区域から高台移転した後の施設を、空き家のまま放置したくはないと思い

ますので、今後、県と町で協力しながら、全国に誇るべき解決法を模索して参りたいと考

えています。つぎに私の１期目の自己評価についてでございますが、 前の９月議会での私

の所信における各施策についての評価とのことでございますが、まずは、防災について申

し上げますと、来る南海トラフ地震に対してやるべきことを１００としての進捗率を評価

点といたしますと、一応、避難路と避難所はほぼ完了、学校関連施設の移転も完了、また

海部病院の移転も目途が立ったといたしましても、まだ役場の耐震化・津波対策が残って

いますし、民間施設の耐震化もほとんど進んでいませんので、さらに災害時要援護者の対

応も進んでいません。したがって、５０点くらいかと考えています。また、活性化につい

ては、平成２５年に牟岐町再生会議を開催し、できるだけ多くの方から再生に向けたご意

見をいただくべく努力はいたしましたが、当初、期待していたような活性化への行動には

至りませんでした。しかしながら、活性化に向けての方針は明らかに出来たと私は考えて

います。具体の取組として、９月１日より、河内の活性化センターが稼働し、地域おこし

協力隊が活動を開始したこともあり、感覚的に判断して、スタートラインから一歩踏み出

したところかと考えています。以上、誠に簡単ではございますが、総括させていただきま

す。 

 

枡富議長 横尾議員 

 

横尾議員 今、町長からお答えがありましたが、海部病院は、殆ど牟岐町の中心、旧海部

病院施設になりますが、中心エリアということでは、ぜひ空き家にはしたくないというこ

とは、私も同意見でございます。複合ビル構想もお持ちのようでありますので、ぜひ前向

きに検討していただきまして、これも今からでも検討していかなければ、もし役場に移転



とかの引越しをするのであれば、これも何年もかけての準備が必要であります。検討する

ことは、早急にやっていただきたいと思います。それと、町政の評価につきましては、町

長からは、５０点というふうな中間点的な評価をしていただきましたが、一部、もっと前

向きに活性化センターの件を含めまして迅速な施策をやっていただきたいと思いまして、

期待を込めて私の一般質問とさせていただきます。以上です。 

 


